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「毅進文憑」功成身退
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最新一份施政報告提及下
學年起將恒常推出「應用教
育文憑課程」，取代現有
的「毅進文憑課程」。
「毅進文憑」推出至今逾十

年，時移世易，早應重新檢討定
位及發展方向。筆者今年2月初在立法
會教育事務委員會向政府進言，倡議
優化「毅進文憑」，提出增加職專教
育元素、加強校方與業界合作交流等
建議，如今這些元素都有融入到將推
出的「應用教育文憑課程」當中。
「應用教育文憑」傳承了「毅進

文憑」的優點，課程文憑同樣等於中
學文憑試五科第二級程度，裝備畢業
生應付升學及就業需要，但新課程架
構方面有不少改進之處，最明顯的是
加入不少職專教育元素，例如英文必
修科會教日常生活及職場溝通語文，
選修科也加入了創科及數碼技術等，

相信應用性會比舊有課程強。雖說如
此，社會大眾還是認為新課程仍有不
少「毅進」的影子，看來如何走出新
道路，是新課程未來必須解決的問
題。
以往「毅進」經常遭質疑認受性

不足，甚至被標籤化，如今「應用教
育文憑」要先想辦法擺脫大眾刻板印
象。筆者認為，新課程未來有空間加
入更多職專元素，持續擴展職專導向
課程內容，涵蓋更多行業、校方亦要
與業界持份者緊密溝通，確保所培訓
的知識技能為業界所需，同時爭取更
多實習名額。只要讓學員有理想就業
及進修機會，做出好成績自然能建立
口碑。不過長遠而言，政府應該加強
職專教育在高等教育的定位，增加應
用學位課程，當有清晰及完整的進修
路線圖，才能讓青年更有信心走職專
路向。

香港失業率雖持續下調，惟疫情近日升
溫，打工仔對就業及經濟前景不敢樂觀。工
聯會昨日公布的調查發現，40.4%受訪者對
未來一年個人就業前景不樂觀，更有36.2%
受訪者要節衣縮食、靠向家人或朋友借貸度
日。另外，有43.5%受訪者不認同施政報告
提出擴大輸入外勞計劃，工聯會將於下周二
約見勞工及福利局，反映反對意見，以保障
本地工人優先就業。
工聯會本月訪問 2,414 名市民，當中

38.6%受訪者指受疫情影響收入減少，
19.3%受訪者的薪酬減幅達10%或以上。調
查又發現，超過50%受訪者覺得現時工作有
不同程度失業風險。在薪酬調整方面，有
46.1%受訪者對個人年度薪酬調整評價為
「負面」，當中有39.3%人預計會被凍薪，
6.8%人甚至預計會被減薪。
對於施政報告提出將推出特別計劃適度

容許輸入外勞，調查顯示，有43.5%受訪者
不認同政府擴大輸入外勞，主要原因是「減
少本地工人就業機會」（31.2%）、「本地
勞動力未用盡」（23%）以及「抑制本地工
資上升」（16.6%）。
工聯會權益委員會主任丘燿誠指出，調

查結果顯示近44.7%受訪者對未來一年整體
就業市道感到憂慮，並有覺得盡快恢復全面
（正常）通關（19.2%）、延續各支援計劃
（18.4%）、推出消費券（17.4%）、調低交通補
貼門檻、提供水電費補貼、寬免公屋租金
（14.4%）等，都是最有效協助他們的措施。

工聯會稱四成受訪者反對擴大輸外勞

■工聯會公布市民對就業前景期望的調查
結果。

的士車行車主協會永遠會長吳坤成昨接
受電台訪問時表示，的士生意近日普

遍回復至以往約八成，機場多了乘客，但
陸路口岸未全面重開，不少長者及小童也
因疫情減少出外，亦少了家庭式乘客，而
行業過去一年通脹及俄烏衝突令燃料成本
上升，加上保費增加，已佔司機收入逾四
成，「保費現已失控，兩三萬元已增至四
五萬元，相當驚人。」政府透過「防疫抗
疫基金」發放的 2元燃氣補貼下月底屆
滿，令業界經營困難。

新收費計劃分兩年實施

吳坤成表示，加價是業界主流意見，
加幅和細節仍在商討，而上次申請加價經
過5年才獲批，今年7月才生效，加幅亦
被減約一半，稱短時間內再申請加價，只

是要追回上次申請加價的減幅。
香港的士小巴商總會理事長周國強表

示，的士業界今日會約見運輸署提出加價
申請，初步方案是起錶加6元，但分兩年
實施，即明年及後年分別落錶加3元，短
中長途加幅或有不同。他指出，申請加價
程序一般需時兩三年，存在滯後，且上次
加幅較申請的建議幅度小，有需要再提出
申請，期望政府今次能加快進度，一年內
完成審批。
有巿民認為的士「加得有點快」，亦

有巿民表示諒解，「他們也有難處，都明
白嘅，無辦法啦，有需要就搭、無就唔搭
囉。」的士司機亦有不同意見，「我個
（咪）錶仍未改，24元都未改到27元，現
在再申請加價，唔使加得咁快，兩年後再
申請都未遲。」有司機則表示加價後乘客

會減少，車主亦會加車租，「但燃油費真
係貴咗好多。」有司機就認為短途客可承
受的加幅或較大，「可以分短中長途客有
唔同收費，拉勻加幅。」
立法會航運交通界議員易志明指出，

港鐵不斷擴充，已影響其他公共交通工具
營運，建議政府協助營辦商增加非票務收
入，同時應加大公共交通車費補貼，減輕
市民壓力，「在交通交匯處，如果有空間
係咪可以容許公交營辦商出租做小賣店，
亦方便乘客買水、小零食，為佢哋創造租
金收入；又譬如車身廣告限制略為放寬，
令廣告價值可提升，車廠部分地方可否用
作商業用途，創造非票務收入？」
「香港新方向」立法會議員張欣宇則

建議，政府可考慮將港鐵收取的收入，補
貼其他公共交通營辦商。

在「起底」刑事化後，個人資
料私隱專員公署再有執法行動。一
名僱員中介人疑在早前與一名臨時
僱員發生糾紛後，涉嫌透過即時通
訊軟件向其他人披露對方的個人資
料，包括身份證副本及備註「永不
錄用」。私隱專員公署接獲投訴經
調查後，昨日在新界北區拘捕涉案
中介人。
調查顯示，案中被捕人是從事

臨時僱員中介服務的48歲男中介，
涉嫌違反《個人資料（私隱）條
例》（《私隱條例》）第64（3A）
條的規定，經扣查後，現已獲准保
釋候查，案件仍在調查。
案中事主為一名兼職工作者。

私隱專員公署表示，事發前，被捕
人向事主提供不同食肆的臨時工作
機會。今年10月，事主因與被捕人
就發放薪金及工作編配事宜產生糾
紛，其後有人透過即時通訊軟件向
其他人發布事主的個人資料，包括
中英文姓名、手提電話號碼，以及
一張略去了部分內容的身份證副
本，但仍可看到事主的照片、中英
文姓名、身份證號碼和性別等，其
中更備註將永不錄用事主。
據了解，有網民早前在網上討

論區透露，在半島酒店任職散工期
間，遭行內俗稱「蛇頭」的中介人
「阿良」拖糧外，更被公開其身份
證資料及恐嚇。被指控的「阿良」
其後則在無綫電視節目《東張西
望》中否認其事，聲稱只因報料的
散工經常「甩底」，才在內部群組
公開其身份以提醒其他行家。
私隱專員公署提醒市民，身份

證載有敏感的個人資料，隨意或惡
意在網上或社交媒體平台於未經資

料當事人同意下披露或轉載身份證副本，可
能構成「起底」罪行，一經定罪，最高可被
判罰款100萬元及監禁5年。
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指鐵路擴張損收入 議員倡放寬車身賣廣告
加價未半年 的士再申加6元

香港加風四起，繼兩電及巴士
要加價後，今年7月才加價之的士
在不足半年內計劃再向運輸署提出
加價申請。的士車行車主協會及的
士小巴商總會等市區的士團體透
露，他們初步建議起錶加6元，即
由27元增至33元，每次跳錶再加
約2角，又稱短時間內再次申請加
價，只是想追回上次申請加價時被
減的約一半幅度。有立法會議員指
鐵路擴張，影響了巴士等公共交通
工具營運，建議政府協助營辦商增
加非票務收入，如放寬車身廣告限
制等。

■剛於7月的士才加價，至今不足半年。




